
様式第４号（第21条関係）

場　所

主催者(事務局) 司会者

議　題

決定事項

(要点を箇条書き)

次回への検討

事項

次回開催 　(日時） (場所)

議　事　録

会議等の名称 令和６年度東御市児童館運営委員会

開催日時

令和７年１月15日（水）

午後　７時00分～　午後　７時50分

東御市中央公民館２階学習室５

教育課学校施設係 土屋教育課長

出席者

小林利佳（会長）、後藤富美男（副会長）、宮下聡、田丸幸子、上原泉、市川春奈、髙藤愛、

武舎由美子

深井教育次長、土屋教育課長、手塚

大塚田中児童館長、土屋滋野児童館長、遠山祢津児童館長、相澤和児童館厚生員、今井北御牧児童館長

欠席者
滝澤恵実、尾山弓子、小宮山学校施設係長、武舎和児童館館長

(会議事項) (配布資料)

　（１）令和６年度各児童館の運営状況について 別紙会議資料のとおり

　（２）令和７年度児童館の事業計画について

　(報告事項)

　（１）滋野児童館の移転新築事業について

　（２）児童館の目的外利用状況について

・長期休みの平日の開館時間について、当面の間８時３０分開館とする。

・４月１日から入学式の前日までの間、新一年生の受け入れを行う。
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1　開会

2　あいさつ

3　会議事項

討議内容及び経過 (発言者名) (発言内容）

会長 本日の会議事項につきまして、委員の皆さんのそれぞれのお立場から忌憚のない意見を

出していただければと思う。昨年に引き続きよろしくお願いいたします。

(1)令和6年度各児童
館の運営状況につい
て

各児童館長
事務局

（１）令和6年度各児童館の運営状況について説明

会長 （１）の説明に対して意見、質問等はあるか。

委員 北御牧児童館の放課後子ども教室とはどのようなことをやっているのか。

北御牧児童館長 将棋教室などを行っていた。

委員 この放課後子ども教室は児童館の登録児童のみしか参加できないのか。

北御牧児童館長 児童館の登録児童のみである。

　委員 　曜日は決まっているのか。

北御牧児童館長

ボランティアの方に講師をお願いしていたので、講師の都合に合わせて行っていた。
新型コロナウイルス感染症の影響もあり、一時期それができなくなってしまった。
現在は児童数が多いことによる場所がないという問題や教室携わる職員体制が取れな
いという課題があり、長期休みのみ開催をしている。
長期休みに行うと教室の開催日に利用しない児童もいるので、興味がある児童が全員
参加できるように検討していきたい。

会長 ボランティアの方は北御牧の方というわけではなくて、東御市内の方なのか。

北御牧児童館長 東御市内の方です。

会長
長期休みの平日の午前8時30分からの開館について、午前8時30分から午前9時までの
利用については、この時間から利用したいという希望を保護者に出してもらってから
利用をしているのか。

各児童館長
事務局

そうである。

事務局 （２）令和７年度児童館の事業計画についての説明

会長 （２）の説明に対して意見、質問等はあるか。

委員 滋野児童館の建替えなど児童館の整備を進めていると思うが、田中児童館に

（２）令和６年度児
童館の事業計画につ

いて

関しては老朽化が進み、建物が狭く、夏は暑さで遊ぶ場所がないという問題がある。

新しい児童館になるまでの児童館の狭さや暑さ対策をどのように進めていくのか。

事務局 田中児童館については、老朽化が進み、児童数が多く狭いというのが現状である。

館長の話にもあった通り、夏休みの遊戯室が暑くて使えないという課題があるので、

今年の夏休みに向けてエアコンを整備する予定である。ただ、建て替えという

ことも視野にあるため、最低限の能力とさせていただく。

市としては、児童館と児童クラブの併設施設として今後整備を進める予定である。

他の児童館からみても、学校全体の児童数の約65％の児童が、児童館または児童クラ
ブを
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5　その他

6　閉会

利用している状況を踏まえ、田中の規模で言うと300人程度の規模で考えなくてはな
らない。

そのような条件の中で、場所など今後検討していきたい。

給食センターやゆめポケットがある中で、現在の場所に建て替えるというのは、難し
い。

その検討がいつになるのかは、まだ決まっていないので、回答が難しい。

4　報告事項 事務局 ４報告事項（１）（２）について説明

会長 （１）（２）の説明に対して意見、質問等あるか。

委員
滋野児童館の建設現場はこれまで学校の駐車場として使用していたが、学校行事の際
の駐車場が少なくなってしまうのではないか。

（１）滋野児童館の
移転新築事業につい

て
（２）児童館の目的
外利用状況について

事務局 現在工事中の児童館の道を挟んで斜め向かいに教職員住宅があるが、現在

使用していないため、解体し、児童館の職員駐車場として整備をしている。

児童館の利用がない時間帯は、駐車場を学校の駐車場として開放する。

会長 その他についてなにかあるか。

委員 今年度運営状況について各児童館から説明をいただいたが、児童一人一人を

暖かく見守っているということが伝わった。トラブルが起きることが

あってもそれで利用を拒むということはせず、学びの機会として、

受け入れていただいていることに感謝している。

どの児童館からも学校と連携を取っているとの話があったが、学校では見られない

姿を教えていただけるというのはありがたい。これからも連携を取って、気軽に

学校と連絡を取っていただきたい。

委員 児童館職員として勤務することがあるが、折り紙など予算があれば

もっと自由にできるのではないかと思う。

委員 長期休みの開館時間について前回の会議から、すぐに改善していいと思った。

児童館と児童クラブの併設施設になると児童数が増加するため、職員の負担が

心配であるが、またこのように話し合いをし、改善していければといいと思う。

会長 長期休みの開館時間については、10年前からずっと意見されてきた内容

であった。今年度は試験的ということであるが、思い切って実施

したということである。館長の話を聞いても、子どもたちが見守られ、

トラブル等適宜対応していただいていることがわかり、安心した。
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